



...debido a la **desbordante gracia** que Dios les ha dado a ustedes.  
(2 Corintios 9:14 – NTV)

[www.graciadesbordante.com](http://www.graciadesbordante.com)  
APP: Gracia desbordante

# Intuición (1)

## Inspiración divina

(Como un destello de luz interior)

Pastor Erich Engler

La palabra intuición se refiere a la capacidad de comprender o reconocer algo de inmediato, sin lógica alguna y sin tener que pensar conscientemente en ello, es decir: surge de forma intuitiva. En nuestro caso, como creyentes en Cristo, es como una brújula interna que proviene de la inspiración divina y la percepción espiritual. Vivimos en un tiempo muy especial de la historia que nos impulsa a desear discernir más claramente la voluntad de Dios para nuestras vidas.



Durante las próximas enseñanzas nos dedicaremos a desarrollar este tema de acuerdo a la Palabra de Dios.

Es muy importante tener en cuenta lo que ella nos dice al respecto.

Cuando nos referimos a la intuición, es importante mantenernos alejados de los conceptos del esoterismo.

Podríamos definir la intuición como una brújula interna, una percepción o una impresión especial que nos ayuda en el momento de tomar decisiones. Es como una visión interna, una INSPIRACIÓN, una corazonada que proporciona conocimientos espontáneos.

Los animales tienen instinto (a través del alma), pero los seres humanos tenemos intuición (a través de nuestro espíritu humano).

Todo ser humano tiene intuición.

Hechos 16:26-28:

(26) De uno solo ha hecho toda raza de los hombres, para que habiten sobre toda la faz de la tierra. Él ha determinado de antemano el orden de los tiempos y los límites de su habitación,

(27) para que busquen a Dios, **si de alguna manera, aun a tientas, palparan y le hallaran**. Aunque, a la verdad, **Él no está lejos de ninguno de nosotros;**

(28) porque "**en Él vivimos, nos movemos y somos**". Como también han dicho algunos de sus poetas: "Porque también somos linaje de Él". (RVA2015)

Este pasaje de la Biblia describe la intuición general que cada ser humano posee por naturaleza.

A través de la intuición, el ser humano es capaz de deducir ciertas verdades acerca de Dios, incluso al margen de la Biblia.

Aun en lugares donde no se posee la Biblia, la intuición del ser humano le conduce a buscar a Dios o lo evoca desde su interior.

Una pregunta frecuente en cuanto a esto es:

**¿Cómo se percibe una intuición o inspiración divina?**

Tengamos en cuenta un aspecto importante:

- ¡La intuición o inspiración divina no se manifiesta como una voz audible!  
Se percibe más bien como una seguridad interior.

---

### **¡Seis tipos de comunicación divina con el ser humano que encontramos en el Antiguo Testamento!**

- 1) Sueños
- 2) Urim y Tumim
- 3) De boca en boca
- 4) Por una voz audible
- 5) Echando suertes
- 6) Por visiones

La Biblia dice que Saúl consultó al Señor, pero Él no le respondió, ni por sueños, ni por el Urim, ni por medio de los profetas.

1 Samuel 28:5-6:

(5) Al ver Saúl el campamento de los filisteos, tuvo miedo y su corazón se turbó en gran manera.

(6) Y Saúl consultó al SEÑOR, pero el SEÑOR no le respondió ni por sueños, ni por Urim, ni por profetas. (LBLA)

**En el Nuevo Testamento**, Dios ya no se comunica de tantas formas diferentes, sino a través de una forma principal: **¡por el testimonio interior!** Esto es posible debido a que el Espíritu Santo mora en el creyente, y le guía a toda verdad.

Juan 16:13-14:

(13) Y cuando venga el Espíritu de verdad, **él les guiará a toda la verdad** pues no hablará por sí solo, sino que hablará todo lo que oiga y les hará saber las cosas que han de venir.

(14) Él me glorificará, porque recibirá de lo mío y les hará saber. (RVA2015)

---

## 1. ¡El misterio del Urim y Tumim!

---

1 Samuel 30:7:

Entonces dijo David al sacerdote Abiatar, hijo de Ahimelec: Te ruego que me traigas el efod. Y Abiatar llevó el efod a David. (LBLA)

### a. La vestimenta del sumo sacerdote. (ver Éxodo cap. 28)

La Biblia describe con bastante precisión la vestimenta del sumo sacerdote. Entre las diferentes partes de este atuendo especial estaban el efod y el pectoral.

El efod era una prenda tipo chaleco o delantal bordado con hilos de oro que cubría la espalda y los hombros. El pectoral (o choshen) era una bolsa cuadrada, subordinada al efod, colocada sobre el pecho con doce piedras preciosas que representaban las tribus de Israel.

Éxodo 28:4:

Las vestiduras que harán son estas: **el pectoral, el efod, el manto, la túnica bordada, la mitra y el cinturón**. Hagan, pues, las vestiduras sagradas para Aarón tu hermano, y para sus hijos, para que sean mis sacerdotes. (RV1960)

El propósito principal del efod era el de llevar el pectoral, cuyas piedras preciosas representaban las tribus de Israel, y dentro del cual —se trataba básicamente de una bolsa— se llevaban las misteriosas piedras del "Urim y Tumim".

Ahora no veremos todos los detalles, simplemente nos concentraremos en el pectoral donde estaban ubicadas estas dos piedras tan especiales.

Éxodo 28:30:

Dentro del pectoral sagrado meterás el Urim y el Tumim, para que Aarón los lleve sobre su corazón cuando se presente ante el SEÑOR. De este modo, cada vez que Aarón entre a la presencia del SEÑOR, llevará siempre sobre su corazón **los objetos que se usan para determinar la voluntad del SEÑOR para su pueblo.** (NTV)



- **El sumo sacerdote del AT llevaba el efod sobre su pecho.**  
**En el NT Jesús es nuestro sumo sacerdote**
- **El pectoral con 12 piedras preciosas representaban las 12 tribus de Israel.**  
**○ En el nuevo pacto estamos siempre cerca del corazón de Dios. Ya no hay más juicio para la iglesia de Cristo.**  
**En el AT:** ¡El sumo sacerdote llevaba las piedras cerca de su corazón!  
**En el NT:** ¡Jesucristo es nuestro sumo sacerdote! Él nos lleva a nosotros, los creyentes, muy cerca de su corazón.

**En el AT:** ¡El sumo sacerdote llevaba las piedras sobre su pecho!  
**En el NT:** **Nosotros, los creyentes del nuevo pacto, somos piedras vivas**  
1 Pedro 2:5:  
**también ustedes son piedras vivas** con las que se está edificando una casa espiritual. Así llegan a ser un sacerdocio santo, para que le ofrezcan a Dios sacrificios espirituales por medio de Jesucristo. Estos sacrificios a él le agradan. (NBD)

Tenemos un sumo sacerdote que nunca nos deja de ver ni nos abandona. Nosotros, como piedras vivas, estamos muy cerca del corazón del Señor.

**¡No olvidemos nunca esta verdad!**

La presencia de Dios significa estar cerca de su corazón, sabiendo que nunca estamos solos. Jesús, nuestro amigo invisible, camina a nuestro lado junto a nosotros.

En el AT: ¡Dios iluminaba las piedras!

**En el NT: ¡El Espíritu Santo ilumina nuestro interior!**

En el AT: El pectoral del juicio se utilizaba cuando había que tomar una decisión judicial.

**En el NT: Hoy debemos ponernos la coraza de la justicia, ya que no hay más juicio sobre nosotros, solo justicia y perfección. Somos justicia de Dios en Cristo.**

- **Urim y Tumim**, una especie de dos objetos oraculares (posiblemente piedras) que se guardaban en el pectoral. No son idénticos a las piedras del pectoral, probablemente fueran objetos separados.
- Los términos empleados para estos misteriosos objetos equivalen a "luces y perfecciones", y la lectura de todas las referencias a estos objetos en el Antiguo Testamento muestra que se relacionaban con los oráculos de Dios al señalar una decisión necesaria en algún asunto de gran importancia para la vida nacional.
- Se relacionaba con los secretos más íntimos de la obra mediadora de los sumos sacerdotes del AT hasta que viniera Aquel que sería "el Verbo encarnado" (Jesús)



- Las doce piedras preciosas del pectoral del sumo sacerdote, las cuales representaban a cada una de las doce tribus de Israel, estaban estrechamente relacionadas con el Urim y el Tumim.

Éxodo 28:30:

Pondrás en el pectoral del juicio el Urim y el Tumim, y estarán sobre el corazón de Aarón cuando entre a la presencia del SEÑOR; y Aarón llevará continuamente el juicio de los hijos de Israel sobre su corazón delante del SEÑOR. (LBLA)

- El Urim y el Tumim eran dos pequeños objetos separados, y como dijimos antes, eran probablemente piedras de oráculo, en las que había letras grabadas.
- Levítico 8:8:  
*Después le puso el pectoral, y dentro del pectoral puso el Urim y el Tumim. (LBLA)*
- Estas piedras oraculares se guardaban en el pectoral. Probablemente había un hueco o compartimento detrás del pectoral en el que se podían colocar estas piedras.
- Como ya habíamos dicho, los términos “Urim” y “Tumim” significan literalmente “luces” y “perfecciones” o “verdades”.
- En el Antiguo Testamento, esta era la coraza de la justicia, usada cuando se debía tomar una decisión judicial. En el nuevo pacto, Pablo hace referencia a la coraza de la justicia como parte de nuestra armadura espiritual.

Por lo tanto, debemos aprender a “escuchar” menos lo que nos dicen nuestros sentimientos o emociones y más a la Palabra de Dios. Porque ella es la que nos dice, que Él nos ha hecho justos para siempre.

En la cruz, Cristo no solo cargó con todos nuestros pecados pasados, sino también con los presentes y los futuros. En aquel momento, todos nuestros pecados estaban en el futuro.

- En el AT Dios podía responder a preguntas del pueblo con la ayuda de estas piedras. Dichas preguntas podían ser respondidas por lo general con un “sí” o con un “no”.

1 Samuel 30:8:

*Y David consultó al SEÑOR, diciendo: ¿Perseguiré a esta banda? ¿Podré alcanzarlos? Y Él le respondió: Persíguelos, porque de cierto los alcanzarás y sin duda rescatarás a todos. (LBLA)*

- Según la tradición judía, cuando la respuesta era afirmativa, las piedras preciosas del pectoral brillaban, provocadas por el **resplandor** del Urim y del Tumim en el interior del pectoral. Si las piedras no brillaban, se consideraba que la respuesta era negativa.

### b) ¿Por qué cesó esta comunicación divina con el ser humano?

- Cuando la gloria de la Shejiná abandonó Israel unos 580 años antes de Cristo, el Urim y el Tumim dejaron también de funcionar de esa manera.

- Esto demuestra que el **resplandor** del Urim y el Tumim **era la gloria de la Shejiná de Dios: su presencia se manifestaba cuando brillaban.**
- En realidad, estas piedras no brillaban por sí mismas, sino que hacían brillar las piedras preciosas del pectoral del sumo sacerdote.
- Como hemos dicho, el **echar suertes** también estaba relacionado con la Palabra de Dios, de forma similar a estas dos piedras oraculares. La última vez que se **echaran piedras** de este tipo sería poco antes de **Pentecostés**, antes de que volviera la **gloria Shejiná**.
- A partir de **Pentecostés** ya no fue necesario utilizar tales piedras, porque desde ese momento el testimonio interior del Espíritu Santo mora en los creyentes.

#### e) ¿Cómo reconocer las herejías?

- Según sus propias declaraciones, Joseph Smith, el fundador de la Iglesia Mormona, también utilizó piedras de este nombre, las cuales recibió del ángel Moroni, para traducir el Libro de Mormón.
- Smith afirmaba que el Urim y el Tumim eran un instrumento preparado por Dios para obtener revelaciones.
- Aquí podemos ver dónde comenzó su enseñanza. El Urim y el Tumim desaparecieron 580 años antes del nacimiento de Jesús porque la gloria de la Shejiná también había desaparecido. La Iglesia Mormona fue fundada en el siglo XIX.
- Estos es claramente una herejía porque ahora Dios no habla más a través de piedras oraculares sino **por medio de su Espíritu Santo directamente al interior del creyente renacido.**

## 2. ¡El Urim y el Tumim eran una imagen o simbolismo del testimonio interior actual!

- a) Podríamos pensar que sería genial si hoy en día también pudiéramos experimentar algo similar como los sacerdotes del AT.
- b) ¿Estaríamos acaso más seguros de cual es la voluntad de Dios? ¡Seguramente que no, pues ahora tenemos un método mucho mejor, a saber: la guía de su Espíritu!
- c) ¡El Espíritu Santo nos guía por medio del testimonio interior o intuición divina!

Proverbios 20:27:

**Lámpara del SEÑOR es el espíritu del hombre, la cual escudriña lo más recóndito del ser.** (RVA2015)

- ¡El Urim y el Tumim eran una imagen en el Antiguo Testamento del testimonio interior del Nuevo Testamento!

#### d) ¡Ahora, el Urim y el Tumim equivalen al Espíritu Santo en nosotros!

Romanos 8:14-16:

(14) Porque todos los que son guiados por el Espíritu de Dios, estos son hijos de Dios.

(15) Pues no recibieron el espíritu de esclavitud para estar otra vez bajo el temor, sino que recibieron el espíritu de adopción como hijos, en el cual clamamos: "¡Abba, Padre!" .

(16) El Espíritu mismo da testimonio juntamente con nuestro espíritu de que somos hijos de Dios. (RVA2015)

- Hoy en día ya no tenemos necesidad del Urim y el Tumim, porque tenemos al Espíritu Santo morando en nuestro interior.
- Estas piedras del pectoral del sumo sacerdote del AT equivalen ahora, en el Nuevo Testamento, al Espíritu Santo que nos guía desde nuestro interior. ¡Es el testimonio interior!

---

### 3. El calor y la luz de Dios

---

#### a) La voz de Dios suele estar envuelta en una sensación de calor.

¿No ardía nuestro corazón en nosotros cuando nos hablaba en el camino y nos abría las Escrituras? (Lucas 24:34)

- Cuando Dios obra suele percibirse una cierta calidez.
- Cuando Dios habla a nuestro espíritu, puede llegar a percibirse una cierta calidez en el interior de nuestro ser.
- Aunque esta no es una “condición” estrictamente necesaria, suele percibirse de esa manera en algunas oportunidades especiales.

#### b) ¡El calor se produce a causa de la luz!

- El calor que puede llegar a percibirse, sería como una “confirmación” de que Dios habla o actúa.
- En esas ocasiones, nos suele invadir una sensación agradable y placentera ¡nunca un escalofrío incómodo!

---

### 4. ¿Cómo se percibe una intuición o una inspiración divina?

---

Salmo 18:29:

**Ciertamente haces que mi lámpara alumbe. El SEÑOR, mi Dios, ilumina mis tinieblas. (RVA2015)**

Cuando necesitamos ser guiados para tomar decisiones en nuestras vidas, es el Señor quien, por medio de su Espíritu, hace que nuestra lámpara interior alumbe.

Él nos ilumina para que veamos claramente.

- **¡Una intuición divina puede llegar a percibirse como un resplandor o destello interior!**
- Es como si nuestra lámpara interior se encendiera.

#### **Oración y confesión personal:**

Gracias Señor por el Espíritu Santo que mora en mí. Deseo que Él me guie cada vez más a toda verdad, tal como está escrito en tu Palabra. Mantén mi lámpara interior encendida e ilumíname en todos mis caminos. ¡Gracias porque sé que así lo harás! Amén.

---

¿Ha sido Usted bendecido/a por esta enseñanza? Le animamos a compartirnos un breve testimonio, comentario o agradecimiento: [info@graciadesbordante.com](mailto:info@graciadesbordante.com)

<http://facebook.com/iglesiadelinternet>

Canal en YouTube: [graciadesbordante](https://www.youtube.com/user/graciadesbordante)

APP: Gracia desbordante

<b>Contacto:</b> Gracia desbordante Ubicación Church Dome Industriestrasse 5 CH-8608 Bubikon <a href="mailto:info@graciadesbordante.com">info@graciadesbordante.com</a>	¿Desea usted también ser un colaborador/a? Donaciones, cuenta bancaria: Bank Linth LLB AG CH-8640 Rapperswil IBAN: CH82 0873 1001 2541 8205 9 BIC/SWIFT: LINSCH23 A favor de: Familienkirche / Iglesia del Internet	 info@gracefamilychuch.ch Por favor añada la nota: "Donación para <b>Gracia desbordante</b> ." Si desea hacernos llegar su donación a través de otro medio, póngase por favor en contacto con nosotros.
--	---	---